



# Flash

## Le mot de la Présidente

Chers amis,

L'hiver arrive à petits pas et les multiples marchés de Noël de nos régions nous permettent de nous réchauffer d'un bon vin chaud et de délicieux marrons grillés.

Dans ce dernier flash de l'année vous sont relatées toutes les manifestations que notre équipe a organisées ces derniers mois. L'année 2024 fut riche en rencontres, sorties et activités. Le mois de juin avec les élections européennes et les législatives avancées suite à la fameuse dissolution du Parlement par le Président de la République, tout cela a fait que les dimanches de certains d'entre nous furent bien occupés.

Le repas de l'An Nouveau en janvier, pour sa deuxième édition, fut un succès. Dans quelques semaines, nous continuerons cette nouvelle tradition avec celui de 2025 qui, nous l'espérons, nous donnera la possibilité de nous retrouver nombreux. Certains feront même le déplacement de loin pour être de la fête.

En mai, nous découvrons des sites historiques de notre belle région. Un compte rendu de visite sera à lire dans ces pages.

L'été a vu le 14 juillet déplacé à Fribourg cette année. Une cérémonie qui s'est appuyée sur le franco-allemand et les relations transfrontalières.

Après un été très chaud où nos activités avaient pris leur quartier d'été, nous avons repris les visites et activités culturelles, avec la visite de Freudstadt en octobre, le cassoulet en novembre et un week-end décidé à court terme avec pour highlight l'exposition MATISSE à Bâle.

Je voudrais terminer ce mot de la Présidente en remerciant tout le bureau et le conseil qui m'ont soutenue et aidée tout au long de cette année.

Je vous souhaite à toutes et à tous d'excellentes fêtes de fin d'Année.

JOYEUX NOEL ! *Guten Rutsch !*

Votre Présidente  
Dominique

## Fête nationale du 14 juillet

Cette année, Monsieur le Consul Général de France à Stuttgart, Gaël de Maisonneuve, avait organisé la cérémonie de la fête nationale le vendredi 12 juillet à Freiburg im Breisgau. C'est dans la « Historisches Kaufhaus » sur la Münsterplatz qu'eut lieu cette cérémonie.

La chorale franco-allemande de Fribourg a interprété les hymnes nationaux et l'orchestre du lycée franco-allemand a assuré l'accompagnement musical.

La cérémonie a débuté par les discours du maire de Freiburg, Martin Horn, sa collègue Madame le maire de la ville jumelle de Mulhouse, Michèle Lutz, le Consul honoraire Michael Mack, le Consul Général Gaël de Maisonneuve et le secrétaire d'Etat au ministère de l'économie du travail et du tourisme du Bade-Wurtemberg Dr Patrick Rapp.

Une petite réception permet ensuite aux participants de communiquer entre eux.

Notre présidente Dominique représentait l'association accompagnée de deux de nos membres, Vincent et Isabelle.



## Remise de médaille

Lors du pot de l'amitié de Stuttgart-Accueil, le mercredi 13 novembre, Stephanie Keppler-Schuster, présidente de l'association a reçu la médaille du traité de l'Elysée des mains de Monsieur le Consul Général, Gaël de Maisonneuve, pour son dévouement et son engagement dans le franco-allemand.

Dominique lui a remis un bouquet de fleurs et les félicitations en tant que représentante de notre association.



## Sortie Freudenstadt

Le dimanche 6 octobre, nous sommes partis à la découverte de Freudenstadt située en Forêt-Noire grâce à notre guide, Fabienne, qui nous a accueillis sur la place du marché et nous a ouvert les portes de la mairie. Quelques-uns d'entre nous sont montés sur la tour d'où nous avions une belle vue sur la ville et les environs.

La place du marché pratiquement carrée, encadrée de maisons avec des arcades, est la plus grande place du marché d'Allemagne. La ville a été fondée par le Duc Frédéric I de Wurtemberg en 1599, il avait prévu un château au centre qui n'a jamais été construit, ce qui explique la grandeur de la place. Fabienne nous a montré les principaux bâtiments situés tout autour de la place, en nous donnant de nombreuses informations sur l'historique de la ville.

Après cette visite culturelle, nous avons pris le déjeuner au restaurant « Marktwirtshaus ».

L'après-midi, un guide nous attendait au musée de la ville. Certains ont terminé la journée autour d'un « café-gâteau », d'autres ont fait quelques achats sur la place du marché où se tenaient des stands d'artisans.



Place du Marché



notre guide Fabienne dans la mairie



visite guidée sur la place



sous les arcades



repas au restaurant



notre guide au musée de la ville

## Soirée cassoulet

Samedi 16 novembre a eu lieu la soirée cassoulet chez Dominique, tradition que nous fêtons tous les ans avec succès.

En apéritif, Dominique nous a offert une coupe de champagne à l'occasion de son anniversaire (chiffre demi-rond), avons levé notre verre à sa santé en fredonnant « Joyeux anniversaire ».

Pendant ce temps, dans la cuisine, mijotait tout doucement le cassoulet, plat typique de Castelnaudary de la région de Dominique. Un verre de vin rouge du sud de la France accompagnait ce bon cassoulet.

En dessert, la « Rote Grütze » avec sauce à la vanille pour clôturer ce repas et pour terminer en beauté un petit café pour certains et tisane pour d'autres.

Les conversations allaient bon train, comme toujours, dans une ambiance fort sympathique, avec la joie de se retrouver.

Merci Dominique pour ton accueil.



## Week-end Freiburg et Fondation Beyeler Riehen/Bâle

Le samedi 7 décembre, nous sommes partis de Stuttgart sous la pluie en direction de Freiburg im Breisgau où nous nous sommes retrouvés devant la cathédrale, encore sous la pluie. Certains ont préféré tout d'abord se désaltérer et prendre une petite collation au chaud, bonne décision puisque la pluie avait cessé en ressortant. Alors, nous avons pu nous promener au marché de Noël, admirer les décorations et profiter de l'ambiance. Certaines en ont profité pour acheter leur couronne de l'Avent.

En fin d'après-midi, nous avons repris la route pour rejoindre notre hôtel, agréable et confortable, « Zum Löwen » à Eimeldingen (pas loin de Bâle) où nous avons passé une soirée sympathique.

Le dimanche matin 8 décembre, le petit-déjeuner fut apprécié de tous avant de quitter l'hôtel pour prendre les routes suisses jusqu'à la fondation Beyeler à Riehen/Basel. Chacun à son rythme a pu admirer les tableaux de Matisse avec comme point de départ le célèbre poème « L'invitation au voyage » de Baudelaire. Matisse a beaucoup voyagé pour son époque, ses voyages étaient souvent liés à la quête de lumières et de couleurs qui l'ont inspiré et marqué ses œuvres. Cette belle exposition nous a permis de voyager au cœur du travail fascinant de Matisse.

Ensuite, nous avons repris la route direction Stuttgart, enchantés de notre visite culturelle et le plaisir de vivre ces bons moments ensemble dans une ambiance chaleureuse et amicale.



Freiburg et son marché de Noël

...il fait froid ...



Le groupe dans le foyer ...  
et Matisse dans son atelier



Le bâtiment du musée de la  
fondation Beyeler et - en  
haut - un bonhomme de  
neige dans son frigo ...



## Information

La prochaine semaine française à Stuttgart aura lieu du 21 avril au 3 mai 2026. En même temps sera fêté le 75<sup>e</sup> anniversaire de l'institut français à Stuttgart. Thème: coopération franco-allemande. Nous aimerions participer. Vos idées seront les bienvenues.

## Les prochaines manifestations en 2025

Repas de l'An Nouveau : Samedi 18 janvier

Soirée crêpes : Samedi 8 février

Assemblée générale : fin février

AG de l'UFE-Monde à Paris (participation) : Samedi 8 mars

Projet de visite du Parlement Européen à Strasbourg

Week-end à Bad Dürkheim : 24 et 25 mai

Fête de la musique à Fellbach (participation) : Samedi 21 juin

**Nous vous souhaitons de  
Joyeuses fêtes de Noël  
Bonne Année!  
l'équipe du flash**



Pour plus d'informations, flashez les qr-codes © toutes les photos du Flash: J. et R. Eberlen, Dominique, B. Köhn

